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Елизавета ЕЛИСЕЕВА

■■ Боец■ из■ интернацио-
нальной■ бригады■ «Пят-
нашка»■ Дикой■ дивизии■
Донбасса -■о■том,■как■стал■
штурмовиком■и■за■что■он■
воюет.

РЕШИТЕЛЬНАЯ 
СХВАТКА
Интервью с командиром 

отряда «сармат» записывали 
в центре города. символично 
заревела сирена с оповеще-
нием о ракетной опасности. 
с одной стороны - мирная 
жизнь, но всего в нескольких 
десятках километров - фронт, 
где военные плечом к плечу 
отстаивают родные земли.

Интербригаду создали 
в 2014 году в дНр 
во время оже-
сточенных бо-
ев. почему  та-
кое название?  
все  просто. 
в  состав под-
р а з д е л е н и я 
вошли пят-
надцать до-
б р о в о л ь ц е в 
из бывших 
республик ссср, 
поэтому и «пятнаш-
ка». сейчас в   бригаде 
большое количество бойцов, 
и многие приехали из разных 
стран. всех их объединяет об-
щая цель - победа над укра-
инскими нацистами.

- Как пришел на фронт?
- Я не мог оставаться в сто-

роне. Исход спецоперации 
сыграет очень важную роль 
для будущего поколения. Ког-
да я пришел на фронт, мне 
было 23 года, и по оконча-
нии учебы в Южной осетии я 
вступил в ряды интернацио-
нальной бригады.

- А до этого чем занимал-
ся?

- Учился в Юго-осетинском 

государственном универси-
тете. основное образова-
ние у меня юриспруденция. 
окончил с отличием. А вто-
рое - международные отно-
шения. Здесь оно мне очень 
пригодилось.

- Как общаетесь с пар-
нями, которые не знают 
языка?

- всех иностранцев, кото-
рые прибыли в наши ряды, 
обучают русскому языку. 
основным моментам, сло-
вам, которые будут необхо-
димы в бою, чтобы понимать 
друг друга.

- А что из себя представ-
ляет «Сармат»?

- Это штурмовой отряд, ко-
торый создали в конце мая 
2023 года несколько парней 

из Южной и северной 
осетии. постепен-

но он развивался 
и уже в хороших 
масштабах сей-
час работает. 
Это  очень про-

фессиональное 
подразделение 
с боевым опытом.

- Быть штур-
мовиком опасно, 

не все на это реша-
ются.

- Каждое подразделе-
ние  выполняет свою роль 
на войне. да, конечно, штур-
мовиком быть очень опасно 
и риски  велики. Когда от-
правляешься на штурм, по-
нимаешь, что можешь не 
вернуться.

- Расскажи про самые тя-
желые участки, которые 
пришлось освобождать.

- в Авдеевке шла серьезная 
работа. Много крови было 
пролито. Это был очень важ-
ный участок, потому что всУ 
закрепились там и хорошо 
держались. Метр за метром 
мы освобождали ее ценой 
многих жизней.

НА ВОЛОСОК  
ОТ СМЕРТИ
- Какой самый запомина-

ющийся момент из зоны 
СВО?

- Мое ранение. Я был на во-
лоске от смерти. произошло 
все 20 января 2024 года. Мы 
шли на очередной штурм. 
отряд торопился, потому 
что другая группа понесла 
серьезные потери и лиши-
лась командира с позывным 
Макич. Там погибло несколь-
ко бойцов и было много ра-
неных. Мы поспешили им 
на помощь.

Я пошел впереди своей 
группы, чего нельзя делать 
командиру. он должен на-
ходиться посередине, чтобы 
контролировать ситуацию. 
Когда я подходил к позици-
ям врага, передо мной взор-
вался снаряд, выпущенный 
из танка. получил ранение 
в грудь, изо рта пошла кровь. 
Я захлебывался кровью, 
и  было очень тяжело  ды-
шать. соотечественники по-
могли мне, рискуя жизнью. 

Когда меня вынесли,  бойцы 
присели отдохнуть и не услы-
шали звук вражеского дрона-
камикадзе, он  попал по ним. 
один получил  ранение, 
а  второй погиб.  Это было 
очень тяжело.

- Проходил реабилита-
цию после ранения?

- сначала прибыл в ростов, 
потом меня перевезли в Мо-
скву. в столице сделали опе-
рацию и поставили на но-
ги. вернулся я через месяц, 
еще не до конца восстано-
вившись.

- Не было чувства, что не 
надо возвращаться?

- На мне лежала ответ-
ственность за людей, кото-
рые доверились мне. Я не 
мог их оставить.

после интервью при вы-
полнении боевой за-
дачи  Че  Гевара полу-
чил  еще одно  серьезное 
ранение  и  сейчас лечит-
ся  в  одной  из столичных 
больниц. пожелаем   ему 
скорейшего выздоровления 
и сил!

Штурмовик с позывным Че Гевара:

■■ ■Кочевник■приехал■из■солнечной■Колум-
бии■и■поделился■своей■историей.

- Сколько времени ты уже на фронте?
- около шести месяцев. у меня заканчивает-

ся контракт, и думаю остаться на второй срок. 
В основном работаю как боевой медик, но также 
много помогаю в вопросах логистики и доставки 
боеприпасов и оружия.

- Семья тяжело приняла решение отправить-
ся в зону СВО?

- а как должны реагировать отец и мать, узнав, 

что их сын собирается воевать, тем более если 
это не его война? тревога, боль, страдание. по-
следний раз я видел семью в начале года. наде-
юсь, что закончу второй контракт, приеду домой, 
проведу с ними некоторое время и вернусь, чтобы 
продолжать помогать россии.

- Был ли тяжелый случай, которым хотел бы 
поделиться с нами?

- когда мой брат и друзья были ранены в Дон-
бассе. я не смог с ними связаться в тот момент. 
Это удалось сделать только через пять или шесть 
дней.

■■ Боец■АК■приехал■в■Россию■
из■Китая.■Он■рассказал,■что■
мотивирует■его■в■трудную■ми-
нуту.

- Почему решил приехать на 
СВО?

- Чтобы бороться с фашизмом. 
Хочу сделать что-то значимое. 
особенно после того, как узнал 
об истории Донбасса. Хочу защи-
тить людей.

- Давно ты здесь и когда по-
следний раз был дома?

- на передовой уже три месяца. 
здесь каждый из нас одновремен-
но и воин, и командир. В зависимо-
сти от миссии можем играть любую 
роль. последний раз свою семью 
я видел полгода назад и очень 
скучаю по ним. когда все это за-
кончится, сразу поеду домой. Вот 
эту куклу мне подарил особенный 
человек. я ношу ее с собой все 
время. Это придает мне силы про-
должать идти вперед.

- Какой момент был самым за-
поминающимся?

- у меня было несколько встреч 
с вражескими дронами, но, к сча-
стью, все закончилось хорошо. Это 
современная война, и у противни-
ка тоже неплохая подготовка. на 
линии фронта тяжелая обстанов-
ка, но мы выигрываем эту битву.

- Сложно общаться с другими 
бойцами? (АК - это позывной - 
приехал из Китая. - Ред.)

- общаюсь с ними на английском 
и русском. учу ваш язык. Хотя для 
меня это немного сложно, буду 
продолжать.

борьба 

«семью ВиДел 
полгоДа назаД»

«Вернусь, ЧтобЫ помогать» соратник
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Несмотря на опасность,  
Че Гевара находится в хорошем  
расположении духа.

Строки из песни «Русский  
с китайцем - братья навек» снова  
актуальны.

Колумбиец - землякам: «Советую тем, кто хочет поехать воевать  
на стороне Украины, не делать этого, потому что их используют  
как пушечное мясо».

дИпЛОМ МЕждуНАРОдНИКА 
ОчЕНЬ пРИгОдИЛСЯ

с фашизмом


